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104 學年度「校長與學生代表座談」紀錄 
 

時    間：104 年 10 月 5 日（週一）上午 10：30-12：00 

地    點：校長室 

主    席：楊校長其文                                                 記錄：羅婉綺 

出    席：學生活動中心、各系所學會、宿舍自治會之學生代表（詳如附件簽到單） 

列    席：張副校長中煖、劉教務長錫權、詹學務長惠登、林研發長劭仁、陳總務長約宏、

郭主任秘書美娟、人事室李主任璁娀、圖書館廖館長仁義、電子計算機中心林主

任明灶、林副學務長大偉、課外活動指導組魏組長愛娟、生活輔導組蔡組長明施

、學生住宿中心王主任亮月、學生諮商中心許主任皓宜、衛生保健組孫組長蓉蓉 
 

壹、主席致詞及介紹與會主管：略。 

 

貳、校長校務願景與治校理念分享： 

 跨領域學習可謂現代藝術發展的重要趨勢，尤其在本校的關渡藝術節活動中，有各項大

型展演活動，鼓勵同學踴躍參與，也勉勵同學把握在學期間善用學習資源，多與各系所同學

交流分享。 

 本校近年來已締結多所姊妹校，每年也支持同學出國交流學習，希望同學在大一、大二

時多利用通識教育中心資源，奠基語言能力，在畢業前把握機會至國外交流開拓視野，對將

來的創作能力亦有幫助。 

 這幾年本校設備持續擴充發展，目前科技藝術館、學生宿舍規劃興建中，在有限經費下，

仍不斷進步成長，期許同學善加利用在學期間的資源與學習機會。 

 

參、各行政單位說明與回饋：詳如附件。 

 一、學務處 

校長補充說明： 

希望同學踴躍參與學生活動中心總幹事選舉，除了參與投票更可投入擔任學生代表，開

展領袖學習之旅，鼓勵各位學生代表於期末可組織學生會議，針對校內重要議題邀請師

長們列席，傾聽同學的聲音。 

副校長補充說明： 

未來本校將透過教育部補助之關渡共生共好計畫，研究推動本校與關渡社區之協作課

程，以擴大及深化本校與社區的合作關係，擔負起北藝大的社會責任。 

學務長補充說明： 

10 月 22 日將辦理校內藝陣初賽，為與社區有更多互動，將於 10 月 31 日鬧熱關渡節

中進行複賽，除了藝陣表演同學，也鼓勵全校師生共同參與。 
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副學務長補充說明： 

學務處於本學期開始設置學務宣傳車，不定期於校內宣傳學務相關資訊，將與同學有關

的活動及申辦訊息主動宣傳週知，請同學可多加留意。 

學務處課外活動指導組組長補充說明： 

本學年度學生活動中心總幹事將於 10 月 13 至 15 日進行補選，本次補選需達 10%投

票率方能產生當選人，為免學生活動中心淪為空轉，業務弛廢，希望同學踴躍參與投票，

於總幹事產生後，將輔導其建立學生會組織，改善目前學生自治機制。 

 二、教務處：略。 

 三、研發處：略。 

 四、總務處：略。 
 

肆、學生意見回應與討論： 

 

提問一：交換學生。〈提問者：傳統音樂學系蔡卓芮、謝岱霓、劉士聞、周黃巧珉、吳孟庭、

張婕妤、蘇芳瑜、蕭致邑、林育慶、林書煜、林雅媛、楊慧雯、花淨瑜、劉冠伶、

李雨倢、江靜瑜、黃心騏〉 

說  明：如何才能讓系上多增加交換學生的機會？ 

 
 

  業管單位回應〈國際交流中心〉： 

交換學生名額與機會增加，需視與之對等能交流之姐妹校數量與對方可接受之交換生

名額為定。以傳音系為例，目前能有實質交換生交流機會的僅有日本沖繩縣立藝術大學，

其他姐妹校多以西方古典樂為主，故有申請與修課上的困難。再加上一般姐妹校與我校交

換生人數並不對等，故也會控制我校過去的交換生人數。建議可由系上評估合適的學校直

接洽談，可簽為系或院級姐妹校，以增加學生出國交換學習的機會。 

校長回應： 

本校國際交流中心有多項交流機會可供申請，但因傳音系性質較特殊，在國外較無相

同科系，因此勉勵同學可嘗試選擇類似性質的校系作廣泛學習。本學期國際交流中心辦公

室已移至研究大樓，並將空間命名為國際書苑，希望同學能有更多元整合的資源參與國際

交流活動。 

副校長回應： 

傳音系性質因涉及本體文化，在國際交流時較為辛苦，除了作好語言準備外，建議亦

可善用校內的語言交換活動，分享彼此文化特色。 

 

提問二：跨領域學習週。〈提問者：傳統音樂學系蔡卓芮、謝岱霓、劉士聞、周黃巧珉、吳

孟庭、張婕妤、蘇芳瑜、蕭致邑、林育慶、林書煜、林雅媛、楊慧雯、花淨瑜、

劉冠伶、李雨倢、江靜瑜、黃心騏〉 
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說  明：請說明為何取消跨領域學習週?取消了要如何讓學生增加並實踐跨領域的合作的機

會? 

 
 

業管單位回應〈教務處〉： 

跨領域學習週有關課程部分說明： 

1、跨領域學習週設立目的本為鼓勵同學參與關藝節之各項展演、講座等活動，並開設為期

四天結合關藝節內涵之活動性課程且列入畢業門檻，透過該週的課程，提供同學探索不

同學門跨領域學習之機會，開啟其跨領域學習之鑰。 

2、關藝節期間隨著各項展演活動及關渡電影節、關渡國際動畫影展、藝陣遊行等大型活動

舉辦，同學均全力投入共襄盛舉，已增加跨領域學習之機會，故跨域週課程實已完成階

段性任務，經多次於校課委會及教務會議檢討由委員及學生代表投票贊成停開。 

3、具跨領域性質之正規學期課程，除每學期由通識教育中心開設藝術鑑賞等課程外，美術

學院與影新學院亦開設合作課程由同學共同選修，且各教學單位部分課程也開放外系選

修，亦可透過校際選課至校外修課，提供同學更多元之跨領域學習管道。 

校長回應： 

本案雖經各系所調查贊成停辦，惟本校每年仍辦理關渡藝術節等大型活動，今年的鬧

熱關渡節更與社區鄰里交流合作，同學可藉此機會進行跨域學習。 

教務長回應： 

本次跨領域週廢除的決策由系所端先行提議，經過多次溝通及最後投票而決定，各系

所亦曾於會議中提出跨領域課程應有更為務實的規劃，因課程開設原則上仍回歸系所端，

各系所可由相關會議中具體建議，同學亦可透過系所相關課務會議提出意見。 

 

提問三：漏刷卡的補單期限〈提問者：電影創作學系李佳容、洪孟承、謝麗玲、程詳芸〉 

說  明：關於漏刷卡還有請假的天數可否再寬容些（尤其是漏刷單，今天看到學校來信竟

然要三天內補齊）可不可以至少延到一週，雖然知道自己系上的老師都很仁慈，

但學校的行政人員還是常因此致電...但補刷的課程如果碰到共同科或是不常在學

校的老師那也真的是得等一週後才會碰面啊，如果又遇到放假或是連著再請一週

假...等等情況也是蠻不克的。 

建  議：可否再寬限幾天，也許延至一週，比照以往。 

 
 

業管單位回應〈學務處〉： 

1、本校自 102 學年第 2 學期起，各課程點名方式除「教師線上點名系統」外，新增「缺曠

課點名自動化輔助系統」，由各任教師自行決定採行方式，茲因本校無外點制度，學生

是否到課，宜由任課教師依實際狀況判定簽證認可，為避免時日久遠，教師無法回溯確

知學生到課狀況，故制度上設計以三日內簽證。 
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2、「缺曠課點名自動化輔助系統」之實施已達三學期，本系統逐學期檢視狀況，檢討修正，

自 103 學年第 2 學期起，採行刷卡點名之課程，於上課當日 24:00 寄發缺曠通知。 

3、分析學生漏刷卡申請補登之原因，概略分為下列類別：未帶卡、忘記刷、卡遺失或故障、

不知道該課程須刷卡等等。 

4、考量刷卡課程約 2/3 為兼任教師所教授，學生於簽證時，有部分課程有其實際上之困難，

故擬比照學生請假之期限，於上課隔日起七日內(不含例假日)完成漏刷卡補登錄申請作

業。 

 

提問四：游泳池開放問題〈提問者：電影創作學系李佳容、洪孟承、謝麗玲、程詳芸〉 

說  明：關於游泳池外包一事壓縮到本校自己學生的權益（暑假下午竟然不開給自己學生

游泳，反倒租給其他高中生上課），先前個人致電學校詢問關於合約內容（承辦單

位說：我記得...我們是有說要開早到晚才對啦），後來他們表明要再去查查看結果

就不了了之了。還有，更衣室也是不用那麼省電啦，淋浴間燈壞掉還是沒開，省

到一點錢，造成的安全死角卻是使用者承擔，希望學校雖然把設施出租了但還是

要負起把關跟監督的責任。 

建  議：希望校方能查明合約，按當初約定，全天候就是全天候（尤其暑假，才是學生真

正有空閒可以運動的時刻呀）。如果他們很堅持要租給別人，至少開放一兩個水道

給本校學生，讓在校學生仍能享有使用游泳池的權益。P.S 之前有本系生自己打了

體育室還有負責出租學校空間的管理人結果只是一直被踢皮球還叫本系生自己去

問那個俱樂部，覺得學校在規避責任及逃避麻煩。 

 

業管單位回應〈體育室〉： 

1、波菲美公司於 9/17 日收到訊息有學生（提案）反應更衣室內燈光不足後，已對男女淋

浴區塊所有燈具做檢查，確認目前都是正常狀態。而暑假燈光部分可能為客人誤觸開關

導致燈具沒開啟，該公司將會請救生員加強巡視淋浴間環境。 

2、針對暑期開放時間，波菲美公司將會比照以往的開放時間辦理。（同意開放本校教職員

工生使用） 

 

提問五：請學校提供因應「勞務型助理」依勞基法規辦理後相關配套措施之說明〈提問者：

博物館研究所毛冠智、杜麗琴、張柏宥〉 

說  明：依勞基法規提供「勞務型助理」相關保險、加班費等，這學年度增加的費用影響

學校既有的人事預算，也會影響學校用人的方式，乃至影響相關業務的辦理。然

本校未有相關措施變更的公告；觀諸其他學校，有教學助理聘用縮減（新聞媒體

揭露師大、台大）、圖書館服務時間縮減（政大圖書館自行網頁公告）等措施。 

建  議：請學校「公開說明」，各單位、活動因此案而有哪些助理任用及業務辦理的「預計
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的調整計畫」，例如，餐廳工讀生是否確受保障（雖然他們本來就應以勞基法保

障）、圖書館開館時間、TA 配置準則、關渡藝術節執行……。請學校務必「公開廣

納」利益相關人之意見，以周全調整作法。 

 

業管單位回應〈人事室〉： 

1、教育部及勞動部於上學期末(6 月 17 日)函頒「大專校院強化學生兼任助理勞動與學習

權益保障處理原則」及「專科以上學校兼任助理勞動權益保障指導原則」，本校即召集

校內相關單位準備行政因應措施，於暑假期間辦理行政流程措施說明會計 5場次，同時

著手研擬本校「學生兼任助理學習及勞動權益保障處理辦法」(草案)，待新學期開學與

同學溝通之後(已於 9.22 舉行說明會)，徵詢學生意見完成，再將上述辦法續提本校校

務會議討論，作為本校學生兼任助理勞動與學習權益保障之依據。 

 本校由人事室、學務處課指組及會同相關單位，舉行 6次說明會時間，臚列如下： 

 

日期 會議名稱 邀請對象 

7.08 
第 1 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 

校內各一、二級行政

單位 

7.15 
第 2 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 
校內各教學單位 

7.29 
第 3 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 
校內各單位 

8.19 
第 4 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 
展演中心、藝科中心 

9.01 
第 5 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 
校內各單位 

9.22 
第 6 場學生兼任助理學習與勞動權

益保障說明會 

各系所學生代表及

全校學生 

 註：第 2、3、5場次均有本校學生兼任助理參加聆聽。 

 

2、本校勞動型助理已自 8 月 1 日全面加保，適用勞基法相關權益保障： 

 有關本校部分學生兼任勞動型助理之情形在暑假期間仍有工作之實，因此，本校已依教

育部規定，自 104 年 8月 1 日起為本校學生擔任勞動型助理(含工讀生)全面辦理勞工保

險、健保及提撥勞工退休金，並請用人單位向學生個別說明相關權益義務，重點摘述如

下： 

(1)簽訂勞動契約，載明權義事項。 

(2)明定工資標準，並依時發給工資。 

(3)遵守工時規定、記載出勤情形。 

(4)加班事先提出申請，國定假日出勤工資依法加倍發給。 
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(5)辦理勞(健)保、就業保險及提繳勞退金。 

3、本校未預設停聘或減少名額之政策，由各單位視實際業務聘僱人力： 

 部分學校以減聘教學助理、學生工讀上限金額、縮短圖書館開放時間或限制兼任助理只

得兼任幾份工作等，對此，本校並未採行，因考量本校展演活動頻繁，故各單位聘僱人

力，均於預算經費額度內，視實際業務所需聘僱，此為本校不同於其他學校之處，並未

設立停聘或減少名額之政策規劃。 

4、另本校校內餐廳均委外(民間)經營，故餐廳工讀生受聘於餐廳負責人，與本校之間非屬

勞雇關係，併敘。 

學務長回應： 

相較於其他大學，本校兼任助理納保政策對現況影響較少，在學校可支應範圍內仍維

持目前的工讀生聘任狀況，惟因部分預算已作為保費支出，在總工讀時數略為縮減。另部

分師生對於健保有強制加保的誤解，各單位仍應視工讀生的工作時間、薪資作加保選擇。 

主任秘書回應： 

如同學對兼任助理納保權益有相關疑義，可聯繫人事室至系所作說明，本政策後續亦

會與學校計畫案相關師生溝通。 

 

伍、臨時動議 

 

提問一：請問上次四長與學生代表座談曾提及請假程序 E 化尚在研議中，請問目前辦理進度？

〈提問者：學生活動中心總幹事林芸瑩〉 

 

學務處生活輔導組回應： 

因考量授課教師難以配合線上簽核流程，且希望老師及系所能與學生有更多的溝通了

解，非僅透過線上系統作業，另過於便利的流程亦可能導致請假程序浮濫使用，故經嚴謹評

估後，決定不予繼續開發該系統。 

校長回應： 

學校每年投注於每名學生約 23至 25 萬元的教育成本，期許同學應把握機會作有效益的

學習，保持正向的學習態度，尤其同學所修習的通識教育課程，為人文素養中的重要部分，

亦可提升自身專業的競爭力。 

 

提問二：圖書館陳列櫃上的部分書籍或影片並未按索書號順序擺放，導致找書不易。 

 

圖書館館長回應： 

此部分有可能是館內閱覽者書籍歸位時未依序放回，如為館內待上架圖書皆依索書號陳

列，此問題會再加強巡視改善。如同學有其他建議，亦可透過館長信箱反應。 
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提問三：曾利用圖書館協尋借書的功能，但經過一學期才通知無法借閱，效率希望再加強。

另女一舍後方往停車場小步道易有遊客衝出，已有同學於此處摔車，是否可作緩衝

警示提醒注意安全或引導往其他方向？另校外車輛進入本校亦時常直接迴轉，致使

跟車同學容易直接撞上，或是外拍民眾影響馬路通行，希望學校於此部份能加強宣

導。 

 

校長回應： 

建議圖書館可規範協尋期限，並主動告知學生協尋結果。 

學務長回應： 

本校行車意外多肇因於車輛迴轉及上下坡路段，已加強宣導車輛僅於特定地區可迴轉，

並與總務處研擬於主要道路繪製雙黃線禁止任意迴轉，再次提醒同學行車時仍注意減速慢

行，遵守道路交通安全。 

總務長回應： 

女一舍後方步道行車問題於新建宿舍完工時即可獲得解決。如同學假日發現民眾違規行

為影響校園安全，請利用緊急電話撥打 1110 通報駐衛警協助處理，若屢次發生類此情事，會

針對特定地點加強巡邏。 

 

提問四：在與住宿中心女二舍聯絡相關問題時，常只有阿姨比較了解狀況，其他人員似乎不

太清楚。另限定暑住同學需於兩日內遷宿，時間過短亦造成同學困擾，是否有改善

空間？〈提問者：藝管所學會沈婷茹〉 

 

學生住宿中心主任回應： 

同學關切的可能是床位問題，因床位安排牽涉遞補、換房、換床位、退費等問題，需有

專人規劃排位，難以多人共同管理，目前也較難以線上查詢，除此之外其他問題宿舍管理人

員應皆可答覆。另暑住遷宿時間不只兩日，門口紙條應為管理人員於屆期前的再次提醒通知。 

 

提問五：戲舞大樓通往藝術大道的大鐵門因颱風故障，致使假日同學搬運器材時較為不便，

請問何時可修復？〈提問者：劇設系學會劉冠佑〉 

 

總務長回應： 

因修復原鐵門所需費用及日後維護成本均不符效益，校方規劃將其拆掉改採 3 米高格柵

式大門，本規劃已於上週經校園規劃小組審議通過，待廠商報價採購程序完成後，預計兩週

後可修復。 

學務長回應： 

同學如有展演活動需搬運器材等規劃，可透過系上助教事先聯絡總務處駐衛警協助開門。 
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提問六：請問創意貨櫃屋的展示內容？請問有無可能無人提出申請？ 

 

校長回應： 

創意貨櫃屋主要提供學生文創品展示、販售，亦可作為校內外藝文交流空間。 

研發長回應： 

創意貨櫃屋之後將由文創發展中心有計畫的輔導，期望推展同學藝術創作方面的產值，

更重要的是可作為學生實習場域的延伸，進而更貼近鄰里社區，如較少人申請，校方將設法

再作推廣。 

 

提問七：同學假日與家人去達文士餐廳用餐，除了被要求出示學生證，尚需填寫個人資料，

感覺不受尊重。 

 

總務長回應： 

本校師生至該餐廳用餐享有優惠，皆需出示身分證明，本案填寫個人資料乙事，將另與

餐廳檢討所填資料內容可否簡化，避免帶給學生負面觀感。 

 

提問八：以往校慶在藝術大道有辦理創意市集，系上過去皆有參加，請問今年是否辦理？  

 

學務處課外活動指導組組長回應： 

以往創意市集在關渡藝術節辦理，今年配合鬧熱關渡節已移至校外辦理。 

主任秘書回應： 

今年鬧熱關渡節創意市集活動於 10 月 31 日上午 10 時至下午 7 時辦理，囿於場地限制，

僅能容納 50 個攤位，暫無法邀約校內社團參加，如有空間將再與同學聯繫。 

 

提問九：請問今年在校外藝陣表演的舞台、匯演地點、場地資訊是否確定？  

 

學務處課外活動指導組組長回應： 

相關資訊待確定後將另行召開技術協調會說明。 

 

提問十：學校各項 E 化系統為登入 ITNUA 後再連結至各系統內，因有時仍會找不到相關功能，

建議可參考他校作法整合為一個介面。〈提問者：新媒所陳韋綸〉 

 

電算中心主任回應： 

本校學生相關資訊系統連結已置於 ITNUA 資訊入口網系統表單，因網路流量負荷限制，

目前除選課系統需單獨區隔，其帳號密碼為身分證字號外，其它均是電子郵件帳號密碼，本
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校將再參考其他大學，與相關單位研擬更友善的使用介面。 

 

提問十一：目前成績單皆未列操行成績，請問是否可開放網路查詢？ 

 

學務處生活輔導組組長回應： 

目前同學申請獎學金如需「學生操行分數暨等第證明書」，需至生輔組申請，日後將再與

電算中心研議開放同學可於網路查詢。 

 

提問十二：選課的課程代號查詢不易，是否可考慮整併代號查詢及選課系統功能？亦可寄發

電子郵件通知學生相關課程資訊。 

 

教務長回應： 

課程代號難以查詢的問題及代號整併功能，將再請電算中心協助測試改善。 

 

提問十三：目前學餐的早餐收費已比臺北市區貴，且自助餐衛生有問題，先前曾因此腸胃不

適，亦有吃素同學用餐後有腹瀉情形，希望能改善。〈提問者：美術所黃向藝〉 

 

總務長回應： 

早餐店價格部分將再與廠商研議；餐飲衛生部份，總務處每週皆與學務處衛保組合作，

定期稽查餐飲及環境衛生，每學期亦抽檢食物送驗，餐飲均經校內營養師嚴格把關。 

學務處衛生保健組組長回應： 

本組營養師定期至校內各餐廳稽查輔導，但因餐廳人員異動頻繁，餐飲從業人員之衛生

管理可能有所疏漏，請同學如發現餐廳人員有不恰當衛生習慣或食用後有腸胃不適等情形，

可隨時通報衛保組；針對個案食用某餐廳食品易產生腸胃不適症狀情事，因未有他人通報類

似狀況，對某些食物或調味料有敏感情形亦有可能引起上述症狀，建議學生可至衛保組，本

組營養師可進一步協助了解分析。另吃純素同學可能因腸胃較敏感，如餐廳烹煮食具未分類

或顧客取菜餚器具遭葷食汙染，易引起其腸胃不適，將再請餐廳確認所使用素料、烹煮鍋具

及葷素取菜夾是否明確分類。 

 

陸、散會：下午 12 時 40 分 

 


